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Cuatro locales fueron limpiados el fin de semana

Ideal para desempleados:
Oficina de la Juventud
y OMIL invitan a taller
de apresto laboral

 Pág. 3

LOS ANDES
Pronto estará lista la
nueva plaza Elige Vivir
Sano en Barrio Oriente

 Pág. 4

Cada sábado al mediodía:
‘Olla de Amor’ ofrecen
voluntarios de la Cruz
Roja en filial San Felipe
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Categoría Peso Welter:
El pugilista Arturo
Vergara venció a su
rival Enzo Soracco
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Concejala Patricia Boffa:
Acusan que Municipio
desechó proyecto de
Mejoramiento Plaza

 Pág. 12

Robaron poleras y
autos a escala en
Pueblito Artesanal

Cliente asegura que fue agredido por este guardia:
Exigir pase de movilidad le cuesta su
trabajo a un guardia de seguridad
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En uno de los locales se llevaron más de 1 millón de pesos
en diferentes especies, dejando daños en varios de ellos
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Más de $2 millones en pérdidas:
Roban herramientas y
ventanales desde una
casa en construcción
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PUTAENDO
Con machete al cuello
intenta matar a pareja
en Quebrada Herrera

 Pág. 8

CHOQUE EN CHACABUCO.- Un accidente vehicular en la esquina de Traslaviña con
Avenida Chacabuco dejó dos personas lesionadas de mediana consideración. Un Taxi
estuvo involucrado en la colisión y un auto liviano. Al lugar llegaron dos unidades del
SAMU y Carabineros, quienes atendieron a las personas afectadas. Se desconoce de
quién es la responsabilidad de este percance, mismo que ocurrió minutos después de las
19:00 horas. (Fotos Roberto González Short)
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Wilta Berrios Oyanadel
Docente, M. en Educación

Educación en palabras simples

Nuestros docentes
en pandemia

Tras bambalinas

Mauricio R. Gallardo
@mgcconsultingcl - mgcconsultingcl.com

Los docentes durante
la pandemia han debido
reinventarse para entre-
gar sus clases ajustando
sus prácticas y estrategias
de tal forma de mantener,
en alguna medida, co-
nexión con sus estudian-
tes, saber de su estado so-
cioemocional y trabajar
los aprendizajes de acuer-
do al nivel, grandes desa-
fíos que han llevado con-
sigo una serie de procesos
más desgastante a la hora
de tratar, en parte, de
abordar el currículo. Por
cierto, no es lo mismo te-
ner a todos sus estudian-
tes de manera presencial
en un mismo espacio en
donde puede chequear en
la inmediatez, que tener-
los vía remota y desde ahí
enseñar, retroalimentar y
verificar si cada estudian-
te avanza pedagógica-
mente.

No ha sido una tarea
fácil porque esto se ha tra-
ducido en un desgaste de
los docentes tratando de
cubrir las mismas horas
que se hacían de manera
normal, con ajustes de ho-
rarios en la mayoría de los
casos pero que de igual
forma ha sido un nuevo
escenario que profundiza
la brecha educativa entre
un estudiante y otro lo
cual significa casi una
atención personalizada a
cada uno y de manera re-
mota. Actualmente reali-
zar clases vía online tam-
bién ha significado para
las familias nuevos ajustes
y los docentes, muchas ve-
ces, no solo tienen a los

estudiantes en clases sino
que también a parte de la
familia por lo cual se ha re-
querido una serie de desa-
fíos por sobre todo para
guardar los respetos corres-
pondientes.

El rol docente en pande-
mia, con todo el trabajo que
ha significado, también está
siendo desafiado y cuestio-
nado desde múltiples mira-
das, hoy son nuevas formas
de enfrentar la labor educa-
tiva por parte de los profe-
sores lo cual debiese verse
reflejado desde la carrera
docente hasta las nuevas po-
líticas educativa a nivel país.
Será necesario reformular el
trabajo docente y las horas
que para ello se asigna ya
que no podemos normalizar
el cómo se está viviendo el
proceso educativo, porque
para ambas partes (estu-
diantes y docentes) el traba-
jo frente a una pantalla es
mucho más desgastante y
significa más empatía y con-
centración. Esta práctica
nos invita a repensar en la
labor docente y preocupa-
ción por el bienestar emo-
cional y cuidado de cada
uno, no solamente en tiem-
po de pandemia sino más
bien como una práctica que
debe quedarse. La pande-
mia ha profundizado heri-
das en el sistema educativo
ya que por un lado no se
acostumbraba a trabajar te-
mas emocionales de mane-
ra constante como así tam-
bién dejar más a la luz la
brecha entre establecimien-
tos de sectores más desfavo-
recidos y aquellos que viven
aún en lugares más pobres

como los campamentos, ob-
viamente los hogares no es-
taban preparados para las
clases online.

Un docente en pandemia
es la persona que ha dado
mucho de sí mismo para lo-
grar esta gran cruzada de
aprendizaje colocando al
servicio de los estudiantes y
profesionalismo su internet,
sus espacios del hogar, mu-
chas horas extras de trabajo
utilizando diversos canales
para recibir la información
y porque no decirlo muchas
horas de preocupación por-
que sus estudiantes muchas
veces también están abru-
mados o les ha tocado vivir
en carne propia lo que es
esta pandemia.

Es tiempo de humanizar
la educación y convertirla en
verdaderas comunidades de
aprendizaje siendo así que el
docente jamás podrá ser re-
emplazado por computado-
ras o aparatos tecnológicos
similares. Hoy más que
nunca es la oportunidad de
acercar e involucrar a las fa-
milias en los procesos edu-
cativos de sus hijos y eso ha
sido mérito de cada docente
que día a día, a través de sus
clases Online, ha entrado a
las familias de sus estudian-
tes conociendo más de cer-
ca sus realidades y de algu-
na manera los padres han
visto la gran labor que ello
ha significado.

«Los profesores se des-
prenden de cuanto tienen y
de cuanto saben, porque su
misión es esa: dar». Elena
Poniatowska, escritora,
periodista y activista mexi-
cana nacida en Francia.

La Reforma Laboral se
ha transformado en uno de
los proyectos con mayor
dolor de cabeza. Ni las son-
risas de ánimo por llegar a
la meta pueden ayudar, tal
vez, un poco por salir del
embrollo de no complicar ni
a Dios ni al Diablo. Las su-
gerencias abundan, era que
no, pero para ser sinceros,
eso de destacarse en este la-
berinto, puede que traiga
por un lado grandes recono-
cimientos, pero por el otro,
deudas que pueden marcar
la tónica de las siguientes
administraciones políticas.
No hay que ser tan informa-
dos para darse cuenta de
que es un tema principal-
mente sensible, pero al mis-
mo tiempo, de alto conteni-
do realista.

La urgencia en este ám-
bito radica principalmente
en dar un paso adelante en
cuanto a temas económicos
pero a su vez, de trascen-
dencia política. Si, tal cual,
las razones son demasiadas
para preocuparse en ese
sentido, ya que cualquier
cosa de ahí en adelante que
se haga por el bien de la
producción y el comercio,
debe sostenerse sin duda en
la real disposición por
transformarse en un mode-
lo de acuerdos, más que de
rechazos constantes. La
confianza y expectativas
que las leyes deben fomen-
tar, han de ser muy relevan-
tes, ya que en eso podemos
decir que lo mejor es no
caer en abusos, desde nin-
guna de las partes.

Una cosa lleva a la otra,
dando a entender que las
consecuencias de una bue-
na siembra, radica princi-
palmente en cómo se pudo
evitar cualquier tipo de
ideología que sin duda lleva
a los excesos. De la situación
económica, todos sabemos
que no es la mejor, es decir,
el escenario bursátil está
dando golpes sutiles pero de
efectos comprometedores a
corto plazo. Es pues este el
gran paladín que está tocan-
do definitivamente con to-

dos los asuntos sociales, y
que más temprano que tar-
de se hará notar con mayor
fuerza. Digamos que eso es
lo que lamentablemente
trae la globalización.

La preparación es un
detalle no menor en estos
asuntos, que no está demás
decir que ante un eventual
desajuste, se espera que
tanto lo público como pri-
vado, no lamente cosas evi-
dentemente evitables y con
un alto contenido político.
Para eso están los estudios,
se dice, dando a entender
que nada puede perderse
de vista, incluso, las adver-
tencias de un equívoco des-
de la inversión. Es pues
muy llamativo, por decirlo
de alguna manera, saber
cuáles son los pasos a se-
guir desde el lado del fuer-
te financiamiento, es decir,
lo público, ya que de esa
forma, el empresario pue-
de de alguna manera guiar-
se en no despreciar la opor-
tunidad de favorecerse en
un modelo que a ratos es
mal entendido.

No asimilar bien tal de-
talle, tiene un precio (y cos-
to) altísimo, del mismo
modo en no atreverse a ne-
gociar con mayor transpa-
rencia. Los beneficios que
trae cualquier iniciativa pú-
blica como privada, siempre
estarán al límite con este
tema. El escenario presen-
ta  gráficos que están advir-
tiendo una leve prueba,
pues para ser sinceros, es
bastante complejo que en
estas circunstancias se dé a
su vez el paso para que la
sociedad en su conjunto ac-
tualice su participación en
lo concerniente al desarro-
llo comunitario como tam-
bién de productividad.

Es cierto que los países
siempre están a prueba en
este sentido, y con mayor
razón cuando se trata de in-
versiones extranjeras. A
propósito de los beneficios
para ambas partes, no po-
demos pensar que uno es
independiente del otro,
aunque se quiera sea así. En

fin, para hablar de lo que
realmente preocupa, sim-
plemente debemos poner
mucha atención en cómo las
pautas diseñan a su vez una
forma de vida, enseñando
entre otras cosas, una adap-
tación vital e innata. Diga-
mos que el detalle comple-
jo radica en que la interpre-
tación política de ello, vaya
de la mano con la moderni-
dad que se sugiere en estos
tiempos.

La verdad es que la lec-
tura que se va dando, está
siendo hábilmente más
reactiva que previsora y eso,
puede que genere un costo
aún mayor.

Durante la última déca-
da, hemos sido testigos de
enormes tropiezos y mal
entendidos desde el mundo
de la inversión, desde colu-
siones económicas, cohe-
cho, corrupción, hasta abu-
sos de poder. Esto ha alar-
mado al poder político
transversalmente, lo que
hace de este escenario algo
para andar con más cuida-
do, o como se ha dicho, con
zapato chino, con la idea de
que todo se sabrá, de algu-
na manera.

Hábilmente los merca-
dos han sabido solidificar
sus líneas proyectadas, in-
cluso, dentro de lo mal que
en algunos casos se ha he-
cho. Esto no quiere decir
que no debemos esperar
otro remezón social ante un
evento que nuevamente
comprometa la fe pública.
Simplemente que con estas
malas experiencias, el cui-
dado es mayor, especial-
mente cuando hablamos del
principal motor económico,
el laboral. En este caso, la
productividad tiene mayo-
res alcances, cuando los
acuerdos apoyados legal-
mente, tienen un frente co-
mún, dando por sabido que
las bases de una sociedad en
constante movimiento, son
en lo óptimo, un buen nivel
de entendimiento tanto en
lo público como privado, y
por qué no decirlo, también
tras bambalinas.
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Oficina Juventud y OMIL invitan a participar en taller de apresto laboral
Como una iniciativa

para apoyar a las personas
que buscan empleo, la Ofi-
cina Municipal de la Juven-
tud y la OMIL, con el apoyo
del programa EmpleaT de
Anglo American, desarro-
llarán un interesante taller
de «apresto laboral», el que
tiene como objetivo promo-
ver y desarrollar habilida-
des que permitan imple-
mentar estrategias para la
inserción laboral en los jó-
venes, sobre todo en este
periodo de pandemia.

En la ocasión, se abor-
darán temáticas de interés,
como por ejemplo, «Apren-
der a conocer el Currícu-
lum personal y revisarlo,
mejorarlo o complemen-
tarlo y lograr que resulte
atractivo para quien los

revisa», y cómo enfrentar
una Entrevista Personal,
para contar con las compe-
tencias adecuadas según los
requerimientos del empleo,
entre otros.

La encargada de la Ofi-
cina, Nicole Moreno, ma-
nifestó que «queremos in-
vitarlo a todos, porque la
pandemia ha afectado gra-
vemente el desempleo juve-
nil. Por este motivo, quere-
mos aportar nuestro grano
de arena para que todos los
jóvenes que no han logado
conseguir un trabajo o
aquellos que están finali-
zando sus prácticas puedan
ser parte de este taller para
que aprendan a ingresar al
mundo laboral», sostuvo.

Esta actividad se desa-
rrollar el próximo jueves 24

de junio a las 15:00 horas,
a través de la modalidad
Zoom, por lo que los inte-
resados participar deben
inscribirse a un link aloja-
do en las redes del Munici-
pio.

La invitación también la
realizó el coordinador de la
Oficina de Intermediación
Laboral (OMIL), Cristian
Mariángel, quien agregó
que «dado el contexto de
pandemia, las plataformas
digitales han tomado la pa-
lestra, por ello, realizare-
mos la actividad vía tele-
mática. Hace bastante
tiempo que hemos desarro-
llado nuestras acciones
bajo estos mecanismos que
son más prácticos y fáciles
para que la gente pueda
buscar trabajo», finalizó.

El coordinador de la Oficina de Intermediación Laboral (OMIL), Cristian Mariángel y la en-
cargada de la Oficina, Nicole Moreno, hicieron la invitación.
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EXTRACTO

Por resolución de fecha 20 de Mayo del 2021, y complementada
por otra de fecha 01 de Junio del 2021, en los autos Rol V-28-
2021, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe, se concedió la
posesión efectiva de la herencia testada quedada al fallecimiento
de don Alberto Lemus Galdames, a doña Rita Margot Silva
Escobar, doña Norita Angelica Tapia Silva; doña Marta Isabel
Tapia Silva; don Cristian Emmanuel Tapia Silva; doña Renata
Isabel Maulen Tapia, en su calidad de herederos universales, de
los bienes de la causante, según testamento otorgado ante el
Notario público de San Felipe don  Jaime Polloni Contardo, con
fecha 27 de Agosto del 2018. Sin perjuicio de otros herederos de
igual o mejor derecho. Se ordenó protolizar el inventario simple
y practicar las publicaciones legales.                                     16/3

Extracto

Decreto Alcaldicio Nº2430 del 15.06.2021

Autorizase: Cambio de sentido de la circulación de
vehículos en Calle Elías Juri, por motivos de disminuir
los tiempos de viaje de los residentes con dirección hacia
el centro de San Felipe.

PATRICIO FREIRE CANTO
ALCALDE

EJE  VIAL
FECHA / HORARIO

ELÍAS JURI

Inicio  19.06.2021

TRAMO

BERNARDO
CRUZ

Y
TOCORNAL

MODIFICACIÓN
DEL TRANSITO

De sentido
Unidireccional

Norte a Sur
A Sentido

BIDIRECCIONAL

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 13 DE MAYO DE DOS MIL
VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE INTERDICCIÓN Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL V-27-2021 DEL PRIMER
JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO
«DÍAZ» SE CITA  A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA
22 DE JUNIO DE DOS MIL VEINTIUNO A LAS 11:00 HORAS,
PARA EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCIÓN POR
DEMENCIA DE DON JUAN DE DIOS DÍAZ DÍAZ Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ÉSTE A DOÑA MYRIAM
LUZ DÍAZ BARRIENTOS.                                                                                                                17/3

CAROLINA MELLA TOLEDO
SECRETARIA TITULAR

Inician trabajos de limpieza en esteros para
evitar emergencias durante el invierno

FOJA: 19.-  diecinueve.-
NOMENCLATURA: 1.- (378) Actuación
JUZGADO Juzgado de Letras y Gar. de Putaendo
CAUSA ROL: C-218-2019
CARATULADO: ARANCIBIA / DIRECCION GENERAL DE
AGUAS DGA
NOTIFICACION
Juzgado de Letras, Familia y Garantatía de Putaendo en
autos Rol C-218-2019, ARANCIBIA CON DIRECCIÓN GE-
NERAL DE AGUAS « sobre aprovechamiento derechos de
aguas, por resolución de  14 de abril de 2021 se cita a las a las
partes a audiencia de contestación y conciliación al quinto día
después de la  última notificación, a las 10:00 horas de lunes a
viernes y, si recayere en día sábado al siguiente día hábil en el
horario señalado, a la que deberán asistir las partes personal-
mente o por  apoderado con poder sufiente. La resolución re-
cae en solicitud conforme al artículo 2º Transitorio del  Código
de Aguas para regularización e inscripción de derechos de apro-
vechamiento de aguas por  parte de doña MARÍA ANGÉLICA
ARANCIBIA VARGAS, correpondiente a 0,8 acciones, caudal
de  1,08 l/s consuntivo, de ejercicio permanente y continuo, de
aguas superficiales y corrientes, que se extraen del río Pu-
taendo a través del CANAL BELLAVISTA de Quebrada Herre-
ra, ubicado en la comuna de Putaendo, provincia de San Feli-
pe de Aconcagua, Región de Valparaíso, y sirven para el riego
del predio rol de avalúo Nº 247-20 de la comuna de Putaendo:
son extraídas gravitacionalmente  desde el Río Putaendo cuya
bocatoma está ubicada en las coordenadas UTM Norte:
6.402.723 m y Este: 351.120 m, referidas al Datum WGS-84,
en dicha comuna. Atendido lo dispuesto en el artículo 19 del
Acta Nº 53-2020 de la  Excma. Corte Suprema, y en el inciso
final del artículo 1º y 10º de la Ley Nº 21.226, el comparendo
decretado deberá verificarse por sistema remoto de videocon-
ferencia, previo requerimiento del apoderado y en el evento
que todas las partes manifiesten su conformidad  con esta
modalidad de celebración. Para lo anterior, las partes interesa-
das o de consumo, deberán  comunicar al Tribunal tal inten-
ción con a lo menos dos días previos a la celebración de la
audiencia,  con los antecedentes necesarios para fijar su rea-
lización y gestionar su participación. El escrito de las  partes
deberá señalar: 1º) Que se está de acuerdo en someter la ce-
lebración de la audiencia fijada  bajo la modalidad de platafor-
ma remota. 2º) Señalar un correo electrónico para coordinar la
realización de una videoconferencia. Sólo se agendará y reali-
zará aquella audiencia en que conste el  concurso de todas las
partes en el plazo antes indicado. Ana Campora Guajardo,
Secretaria Titular. 22/3

Moderno polideportivo lleva ya un 60% de avance:

Pronto estará lista la nueva plaza Elige Vivir Sano en Barrio Oriente
LOS ANDES.- Hasta el

Barrio Oriente llegaron au-
toridades nacionales, regio-
nales y locales para corro-
borar el estado de avance en
la construcción de la plaza
Elige Vivir Sano, que se
emplaza en el sector sur de
la comuna y que beneficia-
rá a más de 1.000 personas.

El espacio deportivo
adaptado a personas de dis-
tintas edades y condiciones
físicas, consta de cinco mó-
dulos con equipamiento
para cada tipo de usuario y
está compuesta por áreas
inclusivas, de niños, caliste-
nia, peso variable y adulto
mayor, la que presenta ya
un 60 % de avance.

La ministra de Deporte
Cecilia Pérez, destacó la
materialización de proyec-
tos y la inversión que se ha
hecho en la ciudad y en la
región: «Estamos con resul-
tados concretos, llevamos
más de un año trabajando
con el alcalde Manuel Rive-
ra, poniendo el foco al de-
porte en su integralidad.
Como lo es la construcción

de una pista para el cano-
taje slalom con miras a los
Juegos Panamericanos
2023, pensamos en el de-
porte comunitario, social y
formativo con este tremen-
do polideportivo y en el de-
porte social con la construc-
ción de una plaza Elige Vi-
vir Sano. Tenemos la con-
vicción de que la única for-
ma de democratizar la
práctica deportiva es dotar
de infraestructura deporti-
va, gratuita y de calidad a
las comunidades».

Luego, las autoridades
se trasladaron para conocer
el lugar donde se emplaza-
rá prontamente el Polide-
portivo Centro Elige vivir
Sano. El alcalde Manuel
Rivera manifestó su agra-
decimiento por esta inver-
sión: «Lo más importante
acá es cumplir la palabra y
en eso estamos, el 2017 nos
propusimos cumplir un
plan de mejoramiento en
infraestructura deportiva,
sabiendo que el deporte es
la mejor herramienta de
desarrollo comunitario».

A su vez las consejeras
regionales destacaron el be-
neficio en la calidad de vida
que representa este proyec-
to. María Victoria Rodrí-
guez dijo que «este mara-
villoso Polideportivo va dar
cabida a todos las discipli-
nas y grupos etarios, así
que la inversión del Gobier-
no Regional de un 48 % del
total es súper importante…
me siento satisfecha por ser
parte de este proyecto».

Por su parte Edith Qui-
roz sostuvo que «la visita
de la ministra viene a sellar

el compromiso entre el IND
y el GORE para alcanzar el
financiamiento de este tre-
mendo Polideportivo, que
va servir para todos los de-
portistas y a la salud de las
personas».

Alejandra Cortés, del
Club Patinaje Aconcagua,
enfatizó su alegría por la
concreción de este centro,
«es una gran satisfacción
para que mi hija pueda ha-
cer lo que a ella más le gus-
ta, le encanta hacer depor-
te, y nos queda bastante
cerca».

Las autoridades corroboraron el avance en las obras de la
plaza Elige Vivir Sano y se entregaron detalles a los benefi-
ciados del pronto a construir, Polideportivo CEVS; proyectos
con una inversión que superan los 6.000 millones de pesos.

Tal como todos los
años, el alcalde Patricio
Freire solicitó al Comité
de Emergencia Comunal la
limpieza de los esteros Po-
curo y Quilpué y canales, a
fin de evitar cualquier tipo
de eventualidad durante
esta época de año. Precisa-
mente, esta acción forma
parte de la Campaña de In-
vierno, que junto con
orientar a la comunidad
respecto al autocuidado,
también desarrolla distin-
tas intervenciones para mi-
nimizar riesgos.

Entre las labores que
iniciaron esta semana, des-
tacan los trabajos de las
máquinas retroexcavado-
ras en el retiro de hojas, es-

combros y desperdicios que
podrían afectar el normal

El alcalde Patricio Freire solicitó que esta semana se pusie-
ran en marcha una de las etapas del Plan Invierno, con la
labor de despeje de desperdicios de los esteros y canales
para evitar las inundaciones en diferentes puntos de la ciu-
dad de San Felipe.

curso del agua, lo que a la
postre podría provocar

emergencias ante lluvias
intensas.
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Cliente asegura que fue agredido por el guardia:

Exigir pase de movilidad le costó su trabajo a guardia de seguridad
Un confuso malentendi-

do entre un guardia de se-
guridad en la empresa Tot-
tus y uno de sus clientes,
tendiente a las básicas rela-
ciones humanas que debe-
rían siempre ser observadas
en nuestro diario vivir, es lo
que detonó una serie de
efectos para uno de ellos. En
primera instancia fue el
cliente Edson Cancino
Orellana quien solicitó a
Diario El Trabajo aten-
der su reclamo, mismo que
señala que un guardia de
seguridad no le permitió in-
gresar al citado almacén,
aún teniendo un Pase de
Movilización.

«Mi nombre es Edson
Cancino Orellana. Soy
de la ciudad de San Felipe.
Soy ingeniero en telecomu-
nicaciones. Tengo mi nego-
cio de telecomunicaciones
inalámbricas, que son de
las empresas esenciales de
acuerdo al Ministerio de
Salud. Dentro de mis labo-
res, siendo el dueño de la
empresa, está la compra de
pertrechos para que la gen-
te se pueda alimentar, com-
pra de herramientas, o sea,
las distintas necesidades
que se tenga para ejercer el
trabajo», dijo Cancino.

- ¿Qué pasó ese día
jueves en el Tottus con
ese guardia de seguri-
dad?

- Ese día me dirigí al lo-
cal de de Tottus el día vier-
nes a las seis y media de la
tarde aproximadamente.
Hice mi fila llevando evi-
dentemente toda mi docu-
mentación como el esque-
ma de vacunación comple-
to en el papel de acredita-
ción de que soy el dueño de
la empresa y los permisos
correspondientes. Cando
toca mi turno después de
hacer la fila, el guardia que
se encontraba en el lugar me
indica de que no puedo en-
trar sólo con el esquema de
vacunación. Evidentemente

él me estaba vulnerando el
derecho, vulnerando mis
derechos de desplazamien-
to y de compra de acuerdo a
lo establecido en la ley has-
ta este momento, me dice
que no voy a entrar, a lo cual
yo le solicito gentilmente
que me deje hablar con su
supervisor, a la cual me dice
que lo espere, me dice espe-
ra al lado, pero que esperar
un rato, entonces las pala-
bras textuales del guardia,
espérame allá. Comenzó a
atender al resto de perso-
nas, y cuando atendió a dos
personas y un tercero, que
era otro señor que al pare-
cer tenía su esquema de va-
cunación tanto en San Feli-
pe como en Santiago, tam-
bién empezó a ponerle pro-
blemas, porque supuesta-
mente no estaban en orden
sus documentos. Estuvo,
digamos unos tres minutos
hablando con esa persona,
dándole explicaciones no
podía entrar. Entonces la
gente empezó a exacerbar
un poco diciendo que el
tiempo, que el tiempo, que
el tiempo, cosa que el guar-
dia lo dejó pasar al señor en
ese momento. Y yo les digo
por favor, ¿usted sería tan
gentil de llamar a su super-
visor?, y esto me lo dijo de
forma textual: ‘Oiga, yo
veré, yo veré si te dejo pa-
sar o no. Eso depende de
mí’. A lo cual yo lo miré y le
dije ‘señor, por favor comu-
níqueme con su supervisor
y me dijo ‘No, no lo voy a
llamar’. En ese momento yo
le dije ok, voy a pasar yo, y
cuando yo pasé, él automá-
ticamente por mi espalda,
me empuja bruscamente, a
lo cual yo reacciono mo-
viéndome un poco y el se-
ñor pasa de largo. Y luego
comenzó a empujarme de
frente fuerte. O sea, echaba
todo el peso de su cuerpo.
Bueno, él era más alto que
yo. Digamos unos 10, 15
centímetros más alto que

yo, él es un poco más delga-
do (…) Pero él me empuja-
ba y hacía y mil intentos de
empujarme para sacarme
por la fuerza del local, y si-
guió en ese plan hasta que
en un momento ya él vino
con un empujón cerca del
rostro mío, a lo cual yo con
mi mano le moví sus manos,
cierto por el codo y comen-
zó a pedir refuerzos, a lo
cual llegaron cuatro guar-
dias de seguridad corriendo,
pero en ningún momento yo
le levanté la mano ni nada,
solamente yo alcé mis bra-
zos frente a las cámaras de
seguridad, yo alcé mi brazo
básicamente diciendo aquí
no me vas a mover.

- ¿Qué pasó al final,
pudo ingresar o no?

- En ese instante salió
otro guardia y me empieza
a preguntar qué había pasa-
do. Le comenté, aquí tengo
mis documentos, se lo mos-
tré al señor, me pidió que le
mostrara los documentos,
la constitución de la empre-
sa, se lo mostré y no tuve
ningún problema, me deja-
ron entrar a hacer mis com-
pras y todo, y este señor,
evidentemente como digo,
me puso en contacto con el
jefe de sala, y bueno, se dis-
culparon por el incidente.

GUARDIA
DESPEDIDO

Diario El Trabajo ha-
bló con el ahora exguardia
de seguridad de la empresa
Tottus, quien se identificó
como Gabriel Orejona, el
joven visitó nuestra Sala de
Redacción la mañana de
este domingo para dar a co-
nocer su versión de los he-
chos.

«Aquí lo que pasa es que
como yo le presto servicio
al Supermercado Tottus,
llegó un cliente con un pase
de movilidad que no era de
la zona de San Felipe, que
era fuera de la zona, a lo
cual yo le expliqué al caba-

llero que ese pase no le ser-
vía, y me trató de ignoran-
te, que era un cuadrado que
no sabía que su pase movi-
lidad servía para toda co-
muna, pero el pase de mo-
vilidad se restringió el 3 de
junio del 2021, o sea, que
cada cual solamente sirve
para la pura comuna. Así
que eso es lo que pasó».

- Pero según la ver-
sión del cliente, dice
que tú lo empujaste.

- No, no, no, no, no lo
empujé. Lo que pasa es que
el caballero me trató de ig-
norante por el pase movili-
dad, lo cual le expliqué que
no le servía y me dijo que él
es de ‘primera necesidad,
soy de telecomunicaciones,
tengo mi permiso único co-
lectivo’, y yo le dije muéstre-
me su permiso, el ‘único co-
lectivo’, me dijo ‘no, lo ten-
go en el auto’ y le dije vaya
a buscarlo, me lo muestra y
ahí vamos a ver si es de pri-
mera necesidad.

- Se dice que usted

fue despedido por la
empresa, ¿es verdad
que perdiste tu trabajo?

- Bueno, al día siguiente
el encargado de seguridad
del supermercado me dijo
que ‘esto pasó a mayores’,
don Rodrigo Valenzuela ya
dijo que pasó a mayores,
que esto salió con reclamo,
que el Caballero puso un
reclamo en la PDI a lo cual
dieron mi nombre. ¿Cómo
obtuvieron mi nombre? No

sé porque para poder dar mi
nombre tiene que tener una
orden judicial para entregar
mi nombre. Eso significa
que debajo del mismo su-
permercado entregaron mi
nombre.

Diario El Trabajo
buscó hablar con alguien de
Gerencia o Seguridad de
Tottus, dejamos nuestro
contacto para ello, pero
nadie rindió declaraciones.
Roberto González Short

EN INVESTIGACIÓN.- El cliente del supermercado interpuso una denuncia en la PDI de
San Felipe, pues sostiene que fue el guardia de seguridad quien le vulneró sus derechos de
movilidad.

PERDIÓ SU TRABAJO.- En esta puerta principal de acceso
a Tottus habría ocurrido el problema entre el guardia de se-
guridad y un cliente del supermercado.
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SIEMPRE SIRVIENDO.- Ellas son las voluntarias María Gómez, Yilian Morales y Betzabeth
Ahumada, muy entregadas al trabajo social en la sede de la Cruz Roja de San Felipe.

Todos los sábados al mediodía:

‘Olla de Amor’ ofrecen voluntarios de la Cruz Roja en su filial San Felipe

COMUNIDAD

Hoy martes presenta-
mos un resumen especial en
el que destacamos el traba-
jo del gran voluntariado de
la Cruz Roja filial San Feli-
pe en beneficio de quienes
cada sábado al mediodía lle-
gan a la sede para recibir su
almuerzo, se trata de la Olla
Común de Amor, iniciativa
que lidera María Gómez
Ruiz de la filial cruzrojista
y Jael Díaz Flores, acom-
pañada por un gran volun-
tariado y enlazada también
con la red de ollas comunes
de San Felipe y la Panade-
ría Popular.

MANOS AMIGAS
Diario El Trabajo ha-

bló con los gestores de esta
Olla Común, primeramente
con Jael Díaz, de 34 años de
edad y quien trabaja en re-
parto en los negocios de

nuestra comuna de produc-
tos lácteos.

«Comenzamos el año
pasado trabajando con
amigos y con personas que
todavía continúan en el
ámbito social, por ejemplo,
con Guillermo Lillo, con
Nancy Zúñiga también y a
través de todas las perso-
nas que conforman la Ollas
Comunes y los comedores
solidarios acá en San Feli-
pe. En esta oportunidad
este año nos acercamos a la
Cruz Roja y participamos
ahora con ellos acá en la fi-
lial, y la nuestra se llama
Olla de Amor, que la he-
mos estado haciendo hace
tres semanas consecutivas.
Partimos prácticamente
haciendo 60 almuerzos y
poco a poco se ha ido incre-
mentando», dijo Jael.

- ¿Cómo están finan-

ciándose y quién les
proporciona el pan para
la Olla?

- Entendemos que el pan
es por la Panadería Popular,
también llegan donativos de
feriantes en la Feria Mayo-
rista y la de Diego de Alma-
gro, a comerciantes anóni-
mos y amistades.

- ¿Qué productos ne-
cesitan para seguir ade-
lante?

- Se requiere comprar
ciertas materias primas
para cocinar, por ejemplo la
carne, alguna otra verdura
que también tenemos que
comprarla, la mayoría de
congelados y claro, finan-
ciamiento para el tema de
los envases para poder ha-
cer distribuir de alimentos.

- Entendemos que
también ustedes repar-
ten cloro gel en las fe-
rias y en el comercio

- Bueno Clorox Chile
en esta oportunidad le hace
un donativo a la Cruz Roja
y por ende vamos a entre-
gar a los hogares, también
la Cruz Roja está apoyando
con diversas cajas de mer-
cadería que se están entre-
gando a diario y uno que
otro locatario de acá de la
feria.

- ¿Agradecimientos y
número de contacto
para que la gente pueda
llamar?

- Agradecemos en esta
oportunidad a la Panadería
Popular que se ha hecho un
trabajo inmenso y con mu-
cha gente de muy buena ca-
lidad. También a  algunos

feriantes de acá de la Termi-
nal Rodoviario. También a

los comerciantes y feriantes
de la Feria Mayorista, a

REPARTEN ALCOHOL.- Ellos también reparten gratuitamente alcohol gel a los comercian-
tes de la Feria Mayorista.

RICO CHARQUICÁN.- Un exquisito almuerzo cada sábado están recibiendo los vecinos en
la sede de la Cruz Roja San Felipe.

UNA DELICIA.- Aquí vemos a dos voluntarios preparando la
enorme Olla de Amor para el disfrute de los sanfelipeños.

María Gómez, conocida vo-
luntaria y expresidenta de la
Cruz Rosa de San Felipe.

Jael Díaz, voluntario d ela
Cruz Roja que coopera con
esta Olla de Amor.

Mariana González en es-
pecial, ella siempre está pre-
sente junto a nosotros y nos
está colaborando, a la Feria
Diego de Almagro en gene-
ral y amistad en común. El
número contacto es el
+56938554169.

GRAN
VOLUNTARIADO

También hablamos con
María Gómez, conocida
voluntaria y expresidenta de
la Cruz Rosa de San Felipe,
«esta semana nos apoya-
ron en esta Olla Común Yi-
lian Morales, Betzabeth
Ahumada, Carlos Mal-
donado Palma, Carlos
Soto, Juan Araya, Ana
Vidal, Bernarda Muñoz
y Jael Díaz Flores, tam-
bién quiero agradecer tan-
ta ayuda y tanto amor para
hacer posible este proyec-
to», comentó Gómez a Dia-
rio El Trabajo.
Roberto González Short
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Esta es la casa donde estaban los ventanales que fueron robados de jueves para viernes.

POLICIAL

Quebrada Herrera

Delincuentes no perdonan esfuerzo de joven pareja y roban 2
millones en ventanales y herramientas de casa en construcción

Una cifra cercana a los
2 millones de pesos en ven-
tanales y herramientas ro-
baron delincuentes en una
casa que está en construc-
ción en callejón Verdejo,
sector de Quebrada Herre-
ra. El robo quedó al descu-
bierto el viernes en la ma-
ñana cuando los maestros
que están construyendo la
vivienda, llegaron a traba-
jar.

INGRATA SORPRESA
María Inés Orozco

Abarca dijo a nuestro me-
dio que «ahí mi hija junto a
su yerno se están haciendo
una casa grande. Con mu-
cho esfuerzo la estaban tra-
tando de terminar, porque
con esto de la pandemia
todo cuesta, y hace poco
habían puesto los ventana-
les. Resulta que hoy día

(viernes) llegaron unos
maestros que están termi-
nando de trabajar y se dan
cuenta que robaron los ven-
tanales grandes de la casa,
uno del living-comedor y el
otro del dormitorio de mi
hija y otro de mi nieto».

Dice que los ventanales
deben haberlos sacado en
un camión, «porque son
grandes, no son como para
llegar y tomarlos, subirlos
a un vehículo, y se robaron
una caja con herramientas
también. Más o menos los
ventanales están avalua-
dos en $1.800.000, aparte
de las herramientas, no sé
en cuánto están avalua-
das», dice Inés.

- ¿O sea, podemos
estar hablando más de 2
millones de pesos?

- Claro, eso no puede ser,
ellos con tanto esfuerzo es-

tán terminando su casa para
irse a vivir, vienen y le sa-
can todo, los sacaron hasta
con los marcos de las ven-
tanas, se robaron todo.

- ¿Cuándo se percata
su hija del robo?

- Hoy día en la mañana
(viernes) los trabajadores
entran a las 08:00 horas y
eran tipo 07:30 cuando se
dieron cuenta. Llegaron allá
a Quebrada Herrera, en
donde tiene la casa mi hija
con mi yerno, y se percata-
ron que no estaban los tres
ventanales y las cajas con
herramientas. Estos deben
haberse metido a robar de
madrugada, porque ¿cómo
tanto les dio el tiempo para
sacar pernos y todo y sacar
los marcos de la casa? Esos
no se sacan en 5 minutos
porque eran ventanales
muy grandes.

- ¿Esos ventanales
estaban instalados ya?

- Estaban instalados con
marcos, los vidrios… con
todo, e incluso los vidrios es
una maldad si los sacaron
porque son vidrios puros
cualquier rayón se iba a no-
tar.

- ¿Hicieron la denun-
cia en Carabineros?

- Sí, hicieron la denun-
cia, Carabineros fue en la
mañana, estuvieron toda la
mañana ahí en el sitio con
mi yerno, para ver si en-
cuentran alguna cosa, pero
igual uno quiere saber si al-
guien sabe algo, por último
que hagan una llamada anó-
nima, no es necesario que
diga tal persona fue, sino
que una llamada anónima

para saber dónde están las
cosas. Ojala que se den
cuenta que esto es un daño
tan grande, estamos pasan-
do con esta etapa tan mala
de Covid que no se puede
salir a trabajar, y ellos con
tanto esfuerzo que han jun-
tado su plata para poder ter-
minar su casa, y que venga
una persona de afuera y se
lleve todo regalado en una
noche, no es justo.

- ¿Cómo piensan us-
tedes que sacaron las
ventanas?

- Tienen que haber ido
con herramientas, haberse
dado cuenta antes o a lo
mejor antes habían pasado
o tienen que haber estado
mirando ya, o sea tienen
que haber ido a ver qué ha-

bía de valor, pero yo no sé
cómo se dieron el tiempo de
sacar los marcos de los ven-
tanales; sacaron marcos y
ventanas.

- ¿Los vecinos vieron
o escucharon algo?

- Nadie vio nada, nadie
sabe nada, tiene vecinos
medio retirados, pero nadie
vio nada. Usted sabe que en
estas cosas nadie ve o no se
quieren involucrar.

Reiteró que se trata de
ventanales grandes, vidrio
negro. Que deben haber
sido cargados en un camión.
Esta vecina hace un llama-
do a la comunidad a llamar-
la si vieron algo o a alguien
que los esté vendiendo. Para
eso entrega su teléfono +56
9 8148 7131.

Acá estaba otro de los ventanales que fueron robados desde la casa ubicada en Quebrada
Herrera.

Acá estaba uno de los ventanales robados, en total serían más de $2 millones en pérdidas.
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Con machete al cuello amenazó matar a su pareja en Quebrada Herrera
PUTAENDO.- Carabi-

neros de Putaendo detuvo
este sábado a un sujeto que
con un machete, cuya hoja
supera los 40 centímetros,
amenazó a su conviviente
con matarla colocándole la
peligrosa arma en el cuello.
Todo esto al interior de su
domicilio ubicado en el sec-
tor de Quebrada Herrera,
donde además resultaron
dos funcionarios policiales

heridos durante el procedi-
miento de detención.

Así lo comentó el subte-
niente de Carabineros Ál-
varo García Atton, quien
señaló que «aproximada-
mente a eso de las 17:00
horas de este sábado se re-
cibió un llamado telefónico
de una mujer que indicaba
que su pareja la había ame-
nazado de muerte en un
domicilio de Quebrada de

Herrera, razón por la cual
en forma inmediata se en-
viaron varias unidades al
lugar, toda vez que el suje-
to mantenía un tipo de
arma blanca en su poder y
estaba muy violento, según
relato de la víctima».

El oficial policial agregó
que al arribar al lugar los
primeros efectivos, la mujer
les señaló que momentos
antes, al interior del inmue-

ble, el sujeto colocó un arma
blanca del tipo machete en
su cuello y la amenazó con
matarla mientras la agredía,
logrando zafarse del indivi-
duo y huir a la calle para pe-
dir ayuda, razón por la cual
los efectivos policiales in-
gresaron en forma inmedia-
ta al domicilio donde el su-
jeto amenazó de muerte
también a los carabineros,
momento en el cual se aba-
lanzó sobre uno de ellos
agrediéndolo con golpes de
puño y pies, mientras que al
otro carabinero, que inten-
tó reducirlo, le mordía sus

dedos mientras los amena-
zaba de muerte.

El subteniente García
dijo que «finalmente con la
llegada de más personal
policial, se logró reducir al
sujeto, el cual fue detenido.
Mientras que la víctima y
los carabineros lesionados
fueron trasladados hasta el
Hospital San Antonio de la
comuna, para recibir las
atenciones correspondien-
tes».

El sujeto identificado
con las iniciales J.V.R. fue
puesto a disposición de los
tribunales de justica este

domingo bajo los cargos de
amenaza de muerte en con-
texto de Violencia Intrafa-
miliar y Agresión a carabi-
neros en acto de servicio.

Según consigna el portal
Putaendoinforma.com
a través de su cuenta de
Twitter, el sujeto fue dejado
en libertad luego de su con-
trol de detención y formali-
zación en el Tribunal Mixto
de Putaendo, quedando con
las medidas cautelares de
prohibición de acercarse a
la víctima y hacer Abando-
no del hogar que compar-
tían.

Vehículos policiales afuera del Hospital de Putaendo desarrollando el procedimiento. (Fotos
www.putaendoinforma.com)

El machete usado por parte del imputado para amenazar de muerte a su conviviente.
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Frontis del Pueblito Artesanal que se encuentra ubicada en la intersección de Avenida Yun-
gay con María Eufrasia.

Este es el forado que hicieron en el local Nº11 de Rodrigo Navarro, el más afectado.

Con una ingrata sorpre-
sa se encontraron algunos
comerciantes, que tienen
sus puestos en el denomina-
do Pueblito Artesanal,
ubicado en la intersección
de Avenida Yungay con ca-
lle María Eufrasia en San
Felipe, esto porque el día
sábado se percataron que
delincuentes, quizás apro-
vechando lo desolado del
lugar, entraron al menos a
cinco locales a robar. En al-
gunos provocaron daños
que mientras en uno, el
Nº11 específicamente, roba-
ron alrededor de un millón
de pesos en ropa y juguetes
de colección.

PRINCIPAL
AFECTADO

Diario El Trabajo ha-
bló con el comerciante más
afectado, en este caso Ro-
drigo Navarro, quien tra-
baja con la dueña del local.
Nos contó que el o los de-
lincuentes rompieron la reja
del puesto 14 para pasarse
al 11, su local.

- ¿Les robaron mu-
cho a ustedes?

- Nosotros somos los
más afectados, cerca del
millón de pesos la pérdida.

- ¿Qué les robaron?
- Ropa y juguetes de co-

lección.
- Por lo que podemos

ver hicieron un forado
ahí en el costado.

- Sí, rompieron la divi-
sión de los locales por arri-
ba del entretecho.

- ¿Cómo se enteran?
- A mí me avisaron por

teléfono que había una reja
que estaba rota por la calle
María Eufrasia.

- ¿Esto ocurrió en la
noche, piensan uste-
des?

- Tiene que haber sido
en la madrugada, yo creo.

- ¿Por qué?
- Porque en la madruga-

da aquí está vacío, abren
como a las nueve, más fac-
tible en la madrugada que
en la noche.

- ¿Esta pérdida es
tremenda para ustedes?

- Para mí sí, porque no-
sotros tuvimos que cerrar
por la cuarentena y entregar
pedidos por internet.

- Reiterar lo que les
robaron a ustedes.

- Ropa, juguetes de co-
lección, autitos metálicos a
escala.

- ¿Hicieron la denun-
cia en Carabineros?

- Sí, está en Carabineros
la denuncia.

- ¿Cuál es el sentir
por todo esto?

- Que no se puede traba-
jar por el tema de la cuaren-
tena y uno no puede estar
aquí tampoco, somos los
más afectados porque no
podemos trabajar en cua-
rentena, estos locales no
pueden trabajar en cuaren-
tena.

- ¿Cómo ha sido toda
esta etapa para ustedes,
frustrante?

- Difícil porque es pérdi-
da para nosotros, más lo
que tuve que cerrar, más
pérdidas.

- En cantidades, ¿hi-
ciste algún catastro de
lo que robaron, en ropa
por ejemplo?

- Es ropa de niño y de
adulto; más poleras y los
vehículos de colección.

- ¿Hacer un llamado
a la comunidad por si
alguien ve algo por ahí
vendiendo?

- Sí alguien ve algo, ven-
den poleras en la feria clan-
destinamente, sin permiso,
pueda avisar.

- ¿Pero es difícil cier-
to?

- Sí.
- ¿Le han robado

otras veces?
- No, es primera vez que

roban aquí, han robado an-
tes en el local de al lado hace
como tres años.

OTRA VÍCTIMA
En el lugar aprovecha-

mos de conversar con Car-
los Huerta, quien tiene dos
locales; 18 y 19, no fue afec-
tado por robo, pero quisimos
conocer la realidad que viven
hoy los comerciantes que en
su tiempo estaban en la Te-
rraza de la Plaza de Armas
de San Felipe.

- ¿Malas noticias
para sus compañeros de
local?

- Muy malas, porque se
metieron a los locales 11, 14,
15 y al 23. En realidad es el
esfuerzo de todos nosotros
y aparte no poder abrir, que
te roben las cosas es peor.

- Algo de vigilancia,
porque hay que decirle
a la gente que ustedes
estaban en la terraza de
la Plaza de Armas

- Claro, nosotros no con-
tamos en este momento
porque no contamos como
pagar, no contamos con
guardia acá porque no da el
bolsillo para pagar.

- ¿Frustrante todo
esto Carlos?

- Totalmente.
- A don Rodrigo le

robaron un millón de
pesos ahí.

- Yo creo que un poco
más si él se pone a sacar las
cuentas y ordenar las cosas,
yo creo que un poco más
porque imagínate le roba-
ron como 100 poleras más
algunos juguetes, unos dis-
fraces, entonces igual es una
lata.

- ¿Han pensado en
colocar algún sistema
de seguridad o algo?, así
como están las cosas.

- No, tendríamos que
juntarnos todos los locata-
rios y conversar el tema, ver
qué podemos hacer, pero en
realidad no sabemos toda-
vía; yo creo que sí, tener que
colocar guardia y yo creo
que sí a lo mejor poner cá-
maras, porque en realidad
aquí tenemos nuestro mun-
do, ya son más de ocho años
acá y que nos estén roban-

POLICIAL

¡Tragedia económica en Pueblito Artesanal!:

Roban poleras y autos a escala avaluados en un millón de pesos

do así, más encima en pan-
demia donde ni siquiera
vendí.

- ¿Venta por internet
algo así?

- Sí, pero en realidad no
es lo mismo porque tienes
igual que pedir permiso; dos
permisos a la semana y tie-
nes que pedir permiso para
ir a dejarlo, entonces igual
es súper complicado.

POCA AYUDA DEL
GOBIERNO

- Carlos, apropósito
de la conversación,
¿qué ayuda han tenido
ustedes del gobierno,
les ha llegado algo a la
gente, a los demás due-
ños de locales, han pos-
tulado a algo, alguna
ayuda para paliar un
poco esta situación?

- Mira, yo por lo que ten-
go entendido a algunas per-
sonas les llegó cajas de mer-
caderías cuando las entre-

gaban, pero a algunas per-
sonas, no a todas; algunas
personas recibieron los bo-
nos, el IFE, pero tampoco a
todos, en lo personal a mí
no, pero igual es súper com-
plicado porque no hemos
tenido ayuda de nadie en
realidad y nos han ‘pelotea-
do’ para allá, para acá, por-
que primero estábamos a
cargo de una persona, des-
pués de otra persona, y en
realidad cuando llegó el al-
calde Beals, el sustituto,
echó a nuestro representan-
te, el único que se había
movido realmente acá en el
‘Pueblito Artesanal’, enton-
ces no tenemos a nadie, si
nosotros somos una verda-
dera pelota y no tenemos
ayuda de nadie.

Decir que en una de las
ventanas que rompieron,
encontraron un martillo.

Señalar que el ‘Pueblito
Artesanal’ está constituido
por 24 locales.

Acá parte de la reja cortada de unos de los locales.
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Pugilista aconcagüino
Arturo Vergara venció

a su rival de turno

Fioravanti reconoce que están golpeados en lo
emocional por la eliminación de la Copa Chile

Con una actuación ma-
ciza en la cual dominó sin
contrapeso los tres rounds
pactados, el boxeador andi-
no Arturo Vergara se im-
puso por decisión unánime
a Enzo Soracco, en una de
las principales peleas de la
velada boxística que el sába-
do recién pasado tuvo lugar
en la capital.

El combate fue llamati-
vo ya que en el cuadrilátero
había dos pugilistas de buen
nivel en uno de los pesos
(welter) más atractivos de la
disciplina que de a poco co-
mienza a recuperar su sitial
en el país.

En una conversación
con El Trabajo Deporti-
vo Arturo Vergara, comen-

tó lo que fue este desafío:
«Fue una pelea fluida y

muy cómoda para mí; me
sentí muy bien ya que dis-

fruté peleando, además que
pudimos llevar a cabo todo

lo que habíamos planifica-
do».

El mal momento depor-
tivo, hacía perfectamente
previsible que Unión San
Felipe pudiera ser elimina-
do de la Copa Chile, inde-
pendiente que el rival (San
Antonio) fuera de una cate-
goria menor, lo que al fin y
al cabo era el único factor
que en esa llave clasificato-

ria jugaba a favor del cua-
dro aconcagüino.

En el encuentro disputa-
do en el Estadio Lucio Fari-
ña Fernández de Quillota,
sobresalió la presencia del
volante central Leandro
Fioravanti, quien con esa
actuación puso fin a una
ausencia muy prolongada, y

quizás por eso no tuvo ma-
yores inconvenientes para
hacer un análisis crudo y
realista: «Es muy obvio que
esta derrota nos toca (gol-
peados) bastante; estamos
muy desilusionados porque
fue un partido incomodo
que nunca pudimos desci-
frar al no encontrar espa-

cios en ningún sector del
campo de juego. Ellos (San
Antonio) fueron muy efec-
tivos al aprovechar sus oca-
siones, en cambio nosotros
pese a intentarlo nunca pu-
dimos hacer daño», anali-
zó el jugador trasandino.

Con todo lo negativo que
implica la eliminación de la
Copa Chile, el conjunto
adiestrado técnicamente
por la dupla: Acuña-Suá-
rez, ahora tendrá la posibi-
lidad de pensar sólo en el
torneo central, donde en la
actualidad son penúltimos,
así que «ahora nos metere-
mos con todo en el partido
con Iquique para poder sa-

lir de este mal momento que
a todos nos tiene muy inco-
modos», dijo el mediocam-
pista que pese a la caída se
mostró conforme con su re-
aparición, señalando que,

«me sentí muy bien, lo bue-
no es que nunca dejé de en-
trenar pese a los dolores
que sentía; estoy muy con-
tento por haber podido re-
gresar».

El duelo por la Copa Chile marcó el retorno de Leandro Fio-
ravanti al once titular del Uní Uní.

El andino plena faena de demolición a su adversario del sá-
bado último.

Los jueces no dudaron en dar por ganador de manera uná-
nime a Arturo Vergara.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: La mejor recomendación que le pue-
do dar en este momento es que sane a su
corazón antes de rehacer su vida. SALUD:
Molestias en la zona abdominal. DINERO:
Hacerte esos desafíos que le están presen-
tando en el trabajo. COLOR: Celeste. NÚME-
RO: 1.

AMOR: Las desilusiones irán desapareciendo
en la medida que su corazón vaya sanando la
herida. SALUD: Sería bueno que tratara de
distraerse un poco. DINERO: No debe callar
sus ideas ya que se está perdiendo una bue-
na oportunidad. COLOR: Crema. NÚMERO:
21.

AMOR: No se cierre a la vida y al amor. En-
tienda que la vida tiene ciclos buenos y malos.
SALUD: Es vital que se cuide para que sus
problemas de salud no aumenten más. DINE-
RO: No desperdicie la oportunidad de tener
un trabajo con mejores condiciones. COLOR:
Verde. NÚMERO: 2.

AMOR: Todo lazo afectivo si no se cuida ter-
mina por deteriorarse. Trate de que esto no le
pase. SALUD: Todas las tenciones repercuten
en su espalda. DINERO: El progreso será
lento pero constante. No lo desaproveche o lo
lamentará. COLOR: Rosado. NÚMERO: 18.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Ambos son los encargados de alimen-
tar la relación de pareja. No deje que lo/a
culpen solo a usted. SALUD: Controle su
presión arterial y no deje que las emociones le
afecten. DINERO: Vaya preparando su fin de
mes. COLOR: Rojo. NÚMERO: 14.

AMOR: Le aseguro que su relación puede
correr bastante peligro por no prestar atención
a los detalles. SALUD: Si continúa con los
excesos terminará por afectar su calidad de
vida. DINERO: Usted puede superar ese obs-
táculo, sólo basta que se lo proponga. CO-
LOR: Amarillo. NÚMERO: 17.

AMOR: Vea bien que necesita su pareja y
haga lo posible por satisfacer sus necesida-
des. SALUD: No se exponga a riesgos por
culpa de su imprudencia. DINERO: Tiene la
oportunidad de corregir el rumbo que lleva, no
pierda la oportunidad. COLOR: Café. NÚME-
RO: 30.

AMOR: No es fácil solucionar un problema
debido a un intercambio de opinión, pero vale
la pena el esfuerzo. SALUD: Manténgase
alerta a su condición de salud. DINERO: No
desperdicie este día, saque a relucir todas
sus capacidades. COLOR: Azul. NÚMERO: 6.

AMOR: Siempre quedan quemaduras cuan-
do se juega con fuego. Si está dispuesto/a a
esto entonces haga lo que guste. SALUD:
Enfóquese sólo en su recuperación. DINE-
RO: Busque ayuda dentro de su círculo cer-
cano para así poder encontrar un nuevo
trabajo. COLOR: Terracota. NÚMERO: 20.

AMOR: Presionar no ayuda en nada, al con-
trario, hará que la persona se aleje totalmen-
te. SALUD: Sus energías no deben ser afec-
tadas por los problemas externos a usted.
DINERO: Mostrar motivación en el trabajo le
dejará en una mejor posición. COLOR: Ama-
rillo. NÚMERO: 7.

AMOR: Iniciar una relación en base a una
mentira hará que todo termine para mal más
adelante. SALUD: Dese ánimo para salir de
ese agujero. DINERO: Organizarse de mejor
manera le permitirá solventar los imprevistos
que aparezcan en lo que queda de junio.
COLOR: Café. NÚMERO: 10.

AMOR: La vida continúa y le depara sorpre-
sas así es que no se aflija por lo que pudo
haber ocurrido. SALUD: Por favor no debe
postergar los exámenes médicos que tenga
pendientes. DINERO: Demuestre que usted
tiene las capacidades para enfrentar cual-
quier cosa. COLOR: Calipso. NÚMERO: 9.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Lo asegura la concejala Boffa Casas:

Denuncian que Municipalidad desechó proyecto Mejoramiento Plaza
Hace un año y medio

que se le pidió en una sesión
al Concejo Municipal, apro-
bar la entrega de recursos
económicos equivalentes al
10% de un proyecto que es-
taba presentando Serviu.
Entre ellos el mejoramien-
to de la Plaza de Armas de
la ciudad. Eran dineros mi-
nisteriales y específicos para
una determinada área, que
no podían ser ocupados en
otras, pero durante la sema-
na pasada finalmente y por
responsabilidad del Munici-
pio, según la concejala Pa-
tricia Boffa Casas, ese
proyecto no fue tomado en
cuenta y hasta el momento
no va ese mejoramiento.

«Estas eran unas platas
para recuperación y mejo-

ramiento de la Plaza de Ar-
mas, eran ampliación, cam-
bio de baldosas, mobiliario
nuevo, iluminación, arbori-
zación, paisajismo. Había
que poner el 10% que final-
mente nunca se pone porque
ese 10% se toma como para
la mantención post ejecu-
ción. Esta era una suma de
$741.000.000 para ser
exacta, eso era lo que costa-
ba el proyecto y ese proyec-
to fue despriorizado por la
Municipalidad de San Feli-
pe el 5 de mayo. No sola-
mente este proyecto, sino
también el proyecto de espa-
cios públicos, también de
conservación, que sería pre-
sentado en San Felipe de lo
específico de lo que era la
conservación de veredas en

el damero fundacional, se
hizo un diagnóstico, levan-
tamiento por parte de la Se-
cplac en su minuto, donde
por ejemplo calles como
Carlos Condell frente al Ho-
tel Reinares, donde están
todas las veredas levanta-
das y todo eso era un pro-
yecto de $170.000.000 que
también se despriorizó por
parte del Municipio en
mayo, en que no se presen-
taron los antecedentes co-
rrespondientes, por lo tanto
es harta plata que nuestra
comuna ha dejado de perci-
bir, porque son recursos que
llegan de afuera, que no son
del Municipio, que no se
pueden ocupar en otra cosa
que no sea esto, para que la
gente no diga que porque

estamos en pandemia po-
dríamos usarla para esta
cosa, no, estas son platas
ministeriales que ya están
decretadas para espacios
públicos», sostuvo Boffa.

- O sea, son como los
llamados fondos secto-
riales, ¿es decir es plata
para comprar un TV y
esa no se puede com-
prar una radio, por
ejemplo?

- Así es, usted dice nece-
sito cambiar veredas y no
puedo construir casas ¿ya?,
eso es, estas platas son para
espacios públicos y para eso
se utilizan.

- ¿Qué pasó al final?
- Se envió un oficio al

Municipio para pedir ante-
cedentes que había que re-
mitir por parte de la Muni-
cipalidad para ingresar a

esta participación de los es-
pacios públicos, y el oficio
no fue respondido en su
minuto, por lo tanto noso-
tros estamos fuera de la
postulación. Hemos estado
en conversaciones en la
mañana (miércoles) en el
Municipio, para poder ver si
podemos hacer algunas ges-
tiones con la Seremi de Vi-
vienda, con nuestro director
regional don Tomás
Ochoa, pero el tema es que
estamos fuera de plazo ab-
solutamente, no se respon-
dió en el minuto que corres-
pondía que era el 5 de mayo.
Yo lamento profundamen-
te esto, porque insisto, uno
cuando está en un cargo, lo
que quiere es justamente
traer recursos a su provin-
cia, a su comuna, al Valle del
Aconcagua; obviamente

quiere que todos los alcal-
des presenten proyectos
para poder traer la mayor
cantidad de recursos, para
recuperar los espacios pú-
blicos, para todo, para vere-
das, para todo lo que se re-
quiere hacer en el minuto.

- ¿Ahora se perdió
todo esto en el fondo?

- Sí, estamos fuera de
plazo absolutamente para
contestar todo, pero de to-
das maneras vamos a insis-
tir, vamos a hacer un Oficio
de Insistencia, lo están de-
lineando en este momento
en el Municipio para poder
ingresarlo en Serviu. Esta-
mos conversando con los
actores necesarios en Val-
paraíso para poder hacerlo
así, para buscar las instan-
cias si es que todavía pode-
mos hacer algo.

Así luce hoy la pileta de la Plaza de Armas de San Felipe, pidiendo a gritos una mejora.

La plaza por el lado de calle Merced que iba a ser parte del proyecto de mejoramiento.

Coimas con Merced, uno de los accesos a la Plaza de Armas de San Felipe.


